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Regione Toscana 

  

 

AMBITO TERRITORIALE DI CACCIA - “MASSA” 

VERBALE DELLE DELIBERAZIONI DEL COMITATO DI GESTIONE 

Seduta n. 05 /2022  del 18/10/2022            

Il giorno 18 ottobre 2022 alle ore 18.00, a seguito di regolare convocazione, si è riunito in Aulla, presso la sede di 

L.go Bonfigli n. 3/5, il Comitato di Gestione. 

All’appello nominale risultano  

COMPONENTE PRESENTI ASSENTI 

CENTOFANTI EMILIANO - Presidente  X  

ARMELLONI NERINA X  

BERTOLONI CORRADO X  

BOERI FABIO     X  

CARDELLINI MARCO X  

LELLO EMANUELA X  

PITANTI PIETRO – Vice Presidente X  

TENERANI BRUNO - Segretario X  

SANTI GIORGIO X  

VERZANINI ANDREA  X 

Presiede la riunione del Comitato di Gestione il Presidente Centofanti Emiliano, il quale, constatata la regolare 

costituzione dell’organo, dichiara aperta la seduta e valida. 

Viene dato atto dell’avvenuta registrazione agli atti di Segreteria della comunicazione da parte del Sig. Verzanini 

Andrea circa l’assenza alla seduta odierna. 

E’ presente alla seduta il Revisore Unico Dott. Claudio Perfetti. 

Partecipano per la struttura dell’ATC i dipendenti Paola Sica per la parte amministrativa e il Dott. Paolo Bongi per 

la parte tecnica.  

ODG N. 1 - Approvazione verbale seduta precedente 

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del 14/09/2022 di cui è stata 

presa visione. 

Il Comitato di Gestione con : 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ---- ) 

n.  0 voti contrari  
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da parte dei n. 9 consiglieri presenti alla seduta a cui il verbale si riferisce e 9 votanti, approva il verbale della 

seduta del CDG del 14/09/2022.  

Il Presidente invita i componenti del Comitato ad approvare il verbale della seduta del  30/09/2022 di cui è stata 

presa visione. 

Il Comitato di Gestione, con l’astensione dei membri assenti nella seduta a cui il verbale si riferisce, con : 

n. 8 voti favorevoli  

n. 1  astenuti (Armelloni) 

n.  0 voti contrari  

da parte dei n. 8 consiglieri presenti alla seduta a cui il verbale si riferisce e 9 votanti, approva il verbale della 

seduta del CDG del 30/09/2022.  

ODG N. 2 – Acquisto lepri riproduttori 

Il Presidente riferisce che, sentita la commercialista per la verifica di eventuali economie sul Bilancio 2022, ad oggi 

risulterebbe un avanzo d’esercizio di circa 10000 euro; è stato infatti registrato un calo dei costi sul fronte dei 

danni. Pertanto è da ritenersi possibile effettuare l’acquisto delle 130 lepri riproduttori dalla Valconca Fauna Srl 

come deliberato nella seduta precedente. Quindi, per maggiori dettagli, passa la parola al Revisore il quale precisa 

che, considerato un impegno complessivo per l’acquisto di 24900 euro e che a fronte di uno stanziamento a 

Bilancio preventivo 2022 di 30000 euro per “lepri” , ne risultano già spesi 15000 circa nel corso dell’anno, a 

conforto delle considerazioni del Presidente, fa presente che la stima dell’avanzo a fine anno di circa 10000 euro è 

il risultato della verifica delle spese e degli incassi registrati , questi ultimi pari ad 390000 euro rispetto ad un totale 

preventivato a fine anno di 416000 euro. 

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato ad approvare l’acquisto di n. 130 capi di lepri di cattura di 

provenienza estera dalla Valconca Fauna di Urbino (PU) e di cui alla CdG n. 27 del 30/09/2022 al prezzo 

di € 157,00 + iva 22% nel rapporto di 2 femmine / 1 maschio per un costo complessivo di € 24.900,20 

omnicomprensivi approvando a tal fine una variazione al Bilancio Preventivo 2022 che tiene conto delle 

economie registrate sul fronte dei danni alle produzioni agricole. 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 9 consiglieri presenti e 9 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 29 del 18/10/2022 “PI 2022 - 

Acquisto lepri riproduttori di cattura” 

ODG n. 3 – Gestione recinti ambientamento lepri 

Il Presidente passa la parola al tecnico faunistico. Il Dott. Bongi a seguito dell’impegno di € 10000 per l’acquisto di 

lepri giovani allevati da allevatori locali da ambientare da parte dell’ATC in apposite strutture per lungo periodo 

per essere immesse sul territorio libero di caccia in epoca riproduttiva, attualmente la situazione risulta  la seguente:  

- Tria/Fivizzano (recinto fisso nella disponibilità di ATC) – n. 48 capi immessi – az. Batti; 
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- Groppoli/Fivizzano (recinto fisso nella disponibilità di ATC ) – n. 25 capi immessi – az. Batti; 

- Scorcetoli/Filattiera (recinto fisso) - n. 50 capi immessi – az. Draghi;  

Resta da determinare il numero di capi da immettere nei recinti di Fosdinovo, Podenzana e Bagnone tenuto conto 

delle disponibilità degli allevatori che nel frattempo per taluni è aumentata, come nel caso di Batti ( + 16 capi ), 

andando a compensare le perdite intervenute come nel caso di Draghi ( - 10 capi)  

Si apre il confronto tra i consiglieri. Per una valutazione viene richiesto al tecnico di riferire in merito alle strutture. 

Viene relazionato circa dimensioni (Fosdinovo 3 ha e i recinti mobili circa 1000 mq) e caratteristiche delle 

strutture, modalità di alimentazione nella fase di ambientamento, andamento della resa delle strutture sottolineando 

i fattori che favoriscono o che al contrario inficiano i risultati delle operazioni i quali dipendono dalla cura e 

attenzione dei volontari, dalla presenza di aree di rifugio; dal tipo di alimentazione , da eventuali manomissioni dei 

recinti e dalla presenza di rapaci. 

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato ad approvare le operazioni di riequilibrio faunistico 

relative alla lepre attraverso l’ambientamento di giovani esemplari in apposite strutture e per lungo periodo 

utilizzando i capi acquistati dagli allevatori locali così ripartiti tra le strutture: Tria n.48 capi/Batti; Groppoli n. 25 

capi/Batti; Scorcetoli n. 50 capi/Draghi; Monte Nebbione n.10 capi/Gussoni; La Costa n. 10 capi/Batti; 

Mochignano n.10 capi/5 Gussoni e 5 Batti.  

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 9 consiglieri presenti e 9 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 30 del 18/10/2022 “Gestione 

recinti per operazioni di ambientamento lepre lungo periodo 2022”) 

Il tecnico precisa che per quanto atterrà il coinvolgimento dei volontari per lo svolgimento delle operazioni di 

cattura e reimmissione nonché la definizione dei siti, dei tempi e delle modalità di immissione saranno decisioni da 

prendere da parte della Commissione. 

Cardellini si dice d’accordo a convocare quanto prima la commissione. Il Presidente ritiene che sarà necessario 

mettere mano ai Consigli dei Distretti della Piccola Stanziale e potenziare la vigilanza fino alla chiusura della 

caccia individuando specifiche aree più significative per monitorare i risultati delle operazioni di ripopolamento. 

Lello si dice d’accordo, occorre anche effettuare una convenzione con le associazioni venatorie e le GGVVVV 

Bertoloni osserva che sarebbe opportuno iniziare l’attività di vigilanza prima delle immissioni per dare efficacia al 

servizio a fini preventivi e di dissuasione. 

Si apre un confronto in merito alle strategie da adottare per garantire la maggiore possibilità di sopravvivenza sul 

territorio degli animali. 

In quest’ottica il Tecnico rimarca che la strategia dell’immissione “pronto caccia” si dimostra sempre più 

inconsistente; altresì hanno sempre meno senso le immissioni laddove non esiste territorio adatto come attualmente 
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nell’area di Costa per effetto dell’ampliamento delle aree di Parco e Pre-Parco ed ove, peraltro, la presenza della 

minilepre contrasta con il ripopolamento della lepre inficiandone i risultati.  

ODG n. 4 – Pianificazione immissioni piccola selvaggina 2023 

Il Presidente al tecnico di introdurre l’argomento. Viene spiegato che è necessario richiedere l’autorizzazione alla 

Regione Toscana su una previsione di massima delle immissioni da effettuare nel 2023. Pitanti ritiene si debba 

valutare le immissioni di fagiani di cattura. Il tecnico sottolinea che in ogni caso è necessario rispettare il protocollo 

per il fagiano indicato dalla regione toscana. 

Cardellini auspica la possibilità di sfruttare le aree di divieto realizzando interventi di miglioramento ambientale e 

mettere in atto misure di controllo dei nocivi  per preparare il territorio al ripopolamento anticipando le immissioni 

dei fagiani già a febbraio. 

Viene rinviata l’approvazione del piano ad un momento successivo ai lavori in commissione pss. 

ODG n. 5 – Bandi contributi miglioramenti ambientali e prevenzione 

Il Presidente apre il confronto. Viene fatto presente che, per entrambi i bandi, i tempi per la presentazione delle 

domande di accesso ai contributi vanno dal 1° dicembre dell’anno in corso al 31 gennaio dell’anno successivo. 

Possono accedere al bando per la prevenzione dei danni alle produzioni agricole da parte della fauna selvatica solo 

gli imprenditori agricoli muniti di partita iva agricola mentre il bando per gli interventi di miglioramento 

ambientale non prevede tale limitazione ma possono accedervi tutti i proprietari o conduttori di terreni; tali 

interventi sono interessanti per la gestione della piccola stanziale.  

Santi domanda quali siano gli impegni da destinare a queste finalità. Viene riferito che mediamente vengono 

impegnati a bilancio annuale 14000 euro per la prevenzione, tra interventi per recinzioni fisse ed interventi per 

recinzioni elettriche anche se spesso non tutti vengono poi erogati. Ulteriori 4000 euro circa vengono spesi 

annualmente per attrezzature da concedere in comodato d’uso gratuito nel caso di interventi straordinari di 

prevenzione messi in atto direttamente da parte dell’atc anche dietro segnalazione da parte dei privati senza partita 

iva. L’importo per i miglioramenti ambientali mediamente si aggira intorno ai 6000 euro.  

Tenerani e Santi concordano nel dovere dare ampia divulgazione all’informazione dell’uscita dei bandi e dei tempi 

per la presentazione delle domande anche agli organi di stampa. 

Al termine del confronto il Presidente invita il Comitato a deliberare di confermare i Bandi approvati con le 

Delibere CdG n. 26 del 17/11/2021 (Bando per contributi per la Prevenzione dei danni alle produzioni agricole da 

parte della fauna selvatica) e n. 27 del 19/11/2021 (Bando per contributi per interventi di miglioramento 

ambientale). 

Il Comitato di Gestione,  con: 

n. 9 voti favorevoli  

n. 0  astenuti (  ----- ) 

n.  0 voti contrari  

da parte degli  n. 9 consiglieri presenti e 9 votanti, approva la delibera. (Del. CdG n. 31 del 18/10/2022 “Bandi per 

l’erogazione dei contributi per interventi finalizzati alla prevenzione dei danni alle produzioni agricole da parte 
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della fauna selvatica e per la realizzazione di interventi di miglioramento ambientale sul territorio 

dell’ATCMS13”) 

Viene comunicato dal Tecnico che sarà svolta venerdì 21 ottobre una riunione con i Responsabili dei Distretti del 

cinghiale. In quella sede sarà riferita la necessità di mettere in atto il campionamento finalizzato al monitoraggio 

della trichinellosi; a tal fine il giovedì mattina sarà attivato uno sportello presso il centro di Canalescuro ove è 

presente un freezer per la conservazione di campioni consegnati dalle squadre; successivamente il pull di campioni 

sarà consegnato all’ASL locale di Monti per l’invio all’IZPS. Inoltra sarà rappresentata l’esigenza di collaborare 

con l’ASL nel progetto di donare al banco alimentare capi di cinghiale prelevati da parte delle squadre; il ritiro sarà 

effettuato da parte di un centro di lavorazione carni. L’impegno richiesto alle squadre è di effettuare il conferimento 

di un capo prelevato durante la stagione per  complessivi 4 ritiri di non meno di  10 capi ciascuno.  

Terminata la trattazione dell’ordine del giorno,   il Presidente  dichiara sciolta la seduta. Sono le ore 20.00. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

Il Segretario Verbalizzante  

TENERANI Bruno 

 _____________________ 

Il Presidente  

CENTOFANTI Emiliano  

___________________ 

 


